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En	 diversos	 municipios	 se	 han	 detectado	 prácticas	 presuntamente	 fraudulentas	 de	
laudos	laborales,	en	las	que,	la	parte	jurídica	del	ayuntamiento	no	ha	llevado	a	cabo	una	
adecuada	defensa,	con	la	finalidad	de	que	se	pierda	y	llevarse	un	moche,	en	contubernio	
con	el	demandante.	
En	entrevista,	el	presidente	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	del	Estado,	Juan	Antonio	
Magaña	 de	 la	 Mora,	 advirtió	 sobre	 la	 situación	 crítica	 que	 enfrentan	 diversos	
ayuntamientos,	los	cuales	podrían	verse	comprometidos	financieramente	por	prácticas	
negligentes	 similares	 a	 las	 detectadas	 en	 el	 Poder	 Legislativo	 en	materia	 de	 juicios	
laborales.	
Magaña	de	 la	Mora	reveló	que	representantes	 jurídicos	de	varios	municipios	se	han	
acercado	 al	 Congreso	 para	 solicitar	 orientación	 sobre	 cómo	 acceder	 a	 ampliaciones	
presupuestales,	 ante	 la	 imposibilidad	 de	 cubrir	 laudos	 derivados	 de	 demandas	
laborales	perdidas.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/revela-presidente-del-congreso-presuntos-
fraudes-en-laudos-municipales/	
	
Las	comisiones	 legislativas	no	están	por	encima	de	 la	 Junta	de	Coordinación	Política	
(Jucopo),	sostiene	la	presidenta	de	este	órgano,	Fabiola	Alanís	Sámano,	coordinadora	
parlamentaria	de	Morena.	
“Las	comisiones	per	sé	no	son	autónomas,	o	en	todo	caso	hay	una	autonomía	relativa.	
Si	 hay	 una	 decisión	 en	 una	 comisión	 sobre	 determinado	 tema	 que	 se	 refleja	 en	 un	
dictamen	y	eso	no	está	soportado	con	el	concenso	de	las	fracciones,	indudablemente	
que	tiene	dificultades	al	momento	de	aprobarse”,	declaró	en	entrevista.	
Esto,	 a	 raıź	 de	 la	 controversia	 que	 se	 generó	 en	 el	 pleno	 durante	 la	 votación	 del	
recipiendario	de	la	Medalla	al	Mérito	Docente,	puesto	que	los	integrantes	de	la	comisión	
de	Educación	señalaron	que	el	dictamen	que	se	estaba	sometiendo	a	votación	no	era	el	
que	ellos	habıán	aprobado,	que	daba	como	condecorado	a	Mahatma	Habyd	Velázquez	
Pallares,	sino	que	la	Jucopo	lo	cambió	por	otro	dictamen,	donde	designaba	a	Rafael	Lara	
Hernández.	
https://primeraplana.mx/archivos/1063849	
	
La	simulación	en	candidaturas	destinadas	a	la	comunidad	LGBT	fue	calificada	como	“no	
ética	ni	adecuada”	por	Fabiola	Alanís	Sámano,	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	
Política	 (JUCOPO)	 en	 el	 Congreso	 de	 Michoacán	 y	 coordinadora	 del	 grupo	
parlamentario	de	Morena.	
Sin	embargo,	aceptó	que	su	bancada	no	tiene	ninguna	iniciativa	en	puerta	para	detener	
esa	práctica.	
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Durante	su	participación	en	las	actividades	conmemorativas	del	Día	Estatal	Contra	la	
Discriminación	por	Orientación	Sexual	e	Identidad	de	Género,	efeméride	celebrada	el	
17	de	mayo,	Alanís	 recordó	que,	 en	el	último	proceso	electoral	 se	detectaron	por	 lo	
menos	 ocho	 casos	 de	 personas	 que	 se	 autonombraron	 integrantes	 de	 la	 comunidad	
LGBT	con	el	único	objetivo	de	acceder	a	cargos	reservados	para	dicho	sector.	
https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/reconocen-en-morena-falta-de-
etica-en-usurpacion-lgbt-pero-se-quedan-de-brazos-cruzados/		
	
La	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Polıt́ica	(JUCOPO)	en	el	Congreso	del	Estado,	
Fabiola	Alanıś	Sámano,	admitió	que	la	usurpación	de	espacios	destinados	a	personas	de	
la	comunidad	LGBTTTIQ+	es	una	práctica	reprobable	y	poco	ética.	
https://www.changoonga.com/2025/05/18/en-morena-michoacan-admiten-que-
usurpar-cargos-lgbtq-no-es-etico/	
	
“No	basta	la	presencia	de	las	mujeres	en	la	curul,	es	necesario	incrementar	la	incidencia	
de	ellas	en	los	espacios	de	toma	de	decisiones”,	manifestó	la	diputada	Grecia	Jennifer	
Aguilar	Mercado,	 durante	 la	 presentación	 del	 Reporte:	 El	 sendero	 hacia	 la	 paridad.	
“Fuerza	Polıt́ica	de	las	Legisladoras	en	los	Congresos	Locales	de	México”,	de	acuerdo	con	
un	comunicado.	
https://www.monitorexpresso.com/necesario-garantizar-a-las-mujeres-liderazgos-
legislativos-grecia-aguilar-mercado/	
	
Tras	la	aprobación	del	Pleno	de	la	76	Legislatura	del	Congreso	del	Estado	de	Michoacán,	
se	omicializó	el	cambio	de	denominación	de	la	Comisión	de	Desarrollo	Social,	que	a	partir	
de	 esta	 semana	 ha	 sido	 denominada	 como	 Comisión	 de	 Bienestar,	 una	 propuesta	
impulsada	por	el	diputado	Octavio	Ocampo,	presidente	de	dicha	Comisión.	
https://pcmnoticias.mx/con-cambio-en-comisiones-de-dictamen-se-armoniza-el-
legislativo-con-la-politica-social-octavio-ocampo/	
	
“En	 Michoacán	 respaldamos	 la	 defensa	 de	 las	 y	 los	 migrantes	 que	 encabeza	 la	
Presidenta	 Claudia	 Sheinbaum,	 ante	 la	 amenaza	 de	Estados	Unidos	 para	 agregar	 un	
impuesto	a	las	remesas”,	señaló	la	diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano.	
https://cbtelevision.com.mx/michoacan-respalda-la-defensa-federal-de-la-
comunidad-migrante/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/michoac%C3%A1n-respalda-la-defensa-
federal-de-la-comunidad-migrante	
https://portalhidalgo.com/michoacan-respalda-la-defensa-federal-de-la-comunidad-
migrante/		
	
En	el	marco	del	484	aniversario	de	la	fundación	de	Morelia,	el	vicepresidente	del	
Congreso	del	Estado,	Juan	Carlos	Barragán	hizo	un	llamado	urgente	a	reconocer	y	
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atender	la	crisis	que	atraviesa	la	capital	michoacana,	marcada	por	la	inseguridad,	la	
falta	de	empleo	y	los	demicientes	servicios	públicos,	producto	de	la	indiferencia	de	las	
autoridades.	
https://atiempo.mx/politica/morelia-enfrenta-una-crisis-de-inseguridad-abandono-
y-falta-de-oportunidades-barragan/	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/enfrenta-morelia-una-crisis-de-
inseguridad-y-abandono-jc-barragan/		
https://pcmnoticias.mx/morelia-cumple-484-anos-entre-crisis-y-abandono-
barragan/	
	
Fabiola	 Alanıś	 Samano,	 coordinadora	 del	 Grupo	 Parlamentario	 de	 Morena	 en	 el	
Congreso	 de	 Michoacán	denunció	 que	 la	 dirección	 de	 la	 Policıá	 Auxiliar	 del	 Estado	
mantiene	 un	 adeudo	con	la	 Dirección	 de	 Pensiones,	 lo	 que	 deriva	 en	 el	 cierre	 de	
ventanilla	de	créditos	para	empleados.	
https://www.informaoriente.com.mx/politica/policia-auxiliar-de-michoacan-tiene-
adeudo-con-pensiones-civiles-no-les-otorgan-prestamos-a-los-agentes-asegura-
fabiola-alanis.htm	
	
El	Grupo	Parlamentario	de	MORENA	en	el	Congreso	del	Estado	remarcó	su	respaldo	a	
la	 lucha	 en	 la	 defensa	 por	 los	 derechos	 de	 la	 comunidad	 LGBTQ+	 enfatizando	 su	
compromiso	 para	 impulsar	 las	 iniciativas	 que	 permitan	 una	 verdadera	 inclusión,	
garantizando	sus	derechos	y	permilando	a	un	Michoacán	más	justo.	
https://pcmnoticias.mx/legisladoras-de-morena-comprometen-impulsar-agenda-
legislativa-en-respaldo-de-la-comunidad-lgbtq/	
		
La	diputada	local,	Nalleli	Pedraza	Huerta,	amirmó	que,	actualmente,	en	el	Congreso	de	
Michoacán	existen	mejores	 condiciones	 para	 sacar	 adelante	 iniciativa	 en	 pro	 de	 los	
derechos	de	las	personas	de	la	comunidad	LGBTTTIQ+.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/existen-mejores-condiciones-en-el-
congreso-de-michoac%C3%A1n-para-iniciativas-lgbt-nalleli-pedraza	
	
		
	
	
	
	
	
	
Uniones	 adheridas	 al	 Frente	 de	 Comerciantes	 de	 la	 antigua	 Expo	 Feria,	 y	 hoy	
participantes	 en	 el	Festival	 Michoacán	 de	 Origen	 (FMO)	ofrecieron	 un	 balance	 del	
atractivo	en	la	capital,	en	el	que	destacaron	tanto	aciertos	como	demiciencias	del	evento,	
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entre	 ellas	 la	 escasa	 participación	 de	 comerciantes,	 problemas	 con	 el	 suministro	
eléctrico	y	la	reducción	del	calendario	de	actividades.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/17/comerciantes-del-festival-
michoacan-de-origen-evidencian-falta-de-participantes-y-fallas-electricas/	
	
Este	lunes	continuará	la	entrega	de	michas	para	aspirantes	a	las	ocho	Escuelas	Normales	
y	el	Centro	de	Actualización	del	Magisterio	en	Michoacán	(CAMM),	informó	el	Instituto	
de	Educación	Media	Superior	y	Superior	del	Estado	(Iemsysem).	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/18/continua-entrega-de-michas-para-
escuelas-normales/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	abanderó	a	la	delegación	purépecha	rumbo	a	la	
Olimpiada	 Nacional	 2025,	 que	 se	 celebra	 del	 16	 de	mayo	 al	 25	 de	 julio,	 en	 Jalisco,	
Tlaxcala,	Colima,	Yucatán	y	Puebla.	
https://www.contramuro.com/bedolla-impulsa-michoacan-olimpiada-nacional-
2025/	
	
Taretan	es	un	municipio	privilegiado	por	sus	vastos	recursos	naturales,	pero	sobre	todo,	
porque	tiene	gente	muy	trabajadora,	destacó	el	presidente	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	
Alcázar,	 al	 atender	 una	 invitación	 de	 productores,	 grupos	 civiles	 y	 liderazgos	 de	 la	
región.	
https://atiempo.mx/destacadas/se-reune-alfonso-martinez-con-productores-y-
liderazgos-de-taretan/	
	
La	creación	de	una	Secretarıá	estatal	de	bienestar	animal	es	una	necesidad	urgente	
ante	la	omisión	de	autoridades,	la	falta	de	polıt́icas	públicas	emicaces	y	la	insumiciencia	
presupuestal	en	las	instancias	existentes,	advirtió	Luisa	Estela	Quijano	Ravel,	
rescatista	independiente	e	integrante	del	colectivo	Dar	Amor.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/pediran-activistas-crear-secretaria-de-
bienestar-animal-en-michoacan/	
	
	
	
	
	
	
	
Con	el	objetivo	de	asegurar	que	quienes	aspiren	a	cargos	dentro	del	Poder	Judicial	
del	Estado	de	Michoacán	cuenten	con	un	historial	libre	de	violencia,	el	Consejo	
General	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	aprobó	un	procedimiento	de	
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verificación	que	forma	parte	del	proceso	electoral	extraordinario	actualmente	en	
curso.	
Esta	medida	establece	que	todas	las	personas	candidatas	deberán	presentar	una	
declaración	firmada	en	la	que	aseguren	no	haber	sido	condenadas	por	delitos	
relacionados	con	violencia	familiar,	sexual,	política	de	género	o	incumplimiento	de	
obligaciones	alimentarias.	Además,	deberán	entregar	un	certificado	que	acredite	que	
no	están	registradas	como	deudoras	o	deudores	alimentarios.	
https://www.contramuro.com/iem-procedimiento-8-de-8-contra-violencia/	
	
Sólo	un	candidato,	será	la	opción	de	los	ciudadanos	a	“elegir”	en	seis	cargos	para	las	
elecciones	del	Poder	Judicial	de	Michoacán.	
En	las	boletas	aparecerá	una	sola	opción	para	que	la	ciudadanía	vote	en	esos	seis	
casos,	lo	que	implica	un	pase	automático	para	cada	uno	de	esos	candidatos,	ya	que	
bastará	con	un	solo	sufragio	a	su	favor	para	resultar	electos.	
https://www.contramuro.com/elecciones-poder-judicial-michoacan-unico-
candidato/	
	
A	pesar	de	que	en	la	elección	judicial	cada	boleta	corresponderá	a	varios	votos,	serán	
validas	también	aquellas	en	donde	se	marquen	menos	candidatos	que	los	puestos	en	
juego,	incluso	donde	solo	se	marque	un	número.	
“Puede	haber	varios	votos,	pero	también	de	acuerdo	con	los	lineamientos	aprobados	
por	 el	 Instituto	 Nacional	 Electoral,	 es	 un	 derecho	 de	 la	 ciudadanía	 utilizar	 tantos	
recuadros	 como	 requiera.	 Es	decir,	 si	 tiene	nueve	opciones,	 hay	64	 candidaturas	de	
ministros	y	ministras,	si	nada	más	utiliza	uno	de	los	recuadros,	el	voto	va	a	ser	válido”,	
explicó	el	vocal	ejecutivo	de	la	Junta	Local	del	INE,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo.	
https://primeraplana.mx/archivos/1063847	
	
Con	la	finalidad	de	promover	la	participación	ciudadana	en	las	elecciones	para	la	
renovación	de	parte	del	Poder	Judicial,	el	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	
Michoacán	organizó	un	evento	deportivo-familiar	denominado	Encarrerados	al	1	de	
junio,	en	el	que	participaron	cerca	de	300	personas.	
La	actividad	se	llevó	a	cabo	este	domingo	18	de	mayo,	a	dos	semanas	de	la	jornada	
de	los	comicios.	El	registro	comenzó	a	las	7:00	de	la	mañana,	y	pudieron	participar	
personas	de	todas	las	edades,	ya	que	no	se	trataba	de	una	competencia,	como	tal,	
sino	de	fomentar	la	participación	democrática.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/para-dar-difusion-a-eleccion-judicial-ine-
michoacan-organiza-carrera-atletica-23381319	
	
A	dos	semanas	de	las	elecciones	judiciales,	el	Consejo	General	del	Instituto	
Electoral	de	Michoacán	(IEM)	aprobó,	en	Sesión	Extraordinaria	Urgente,	instalar	
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diversos	mecanismos	para	verificar	que	los	candidatos	no	tengan	antecedentes	
de	violencia	y,	por	lo	tanto,	sean	elegibles.	
Así,	decidió	que	se	garantizará	que	los	candidatos	judiciales	cumplan	con	el	
coloquialmente	denominado	“8	de	8”,	esto	es,	que	no	tengan	una	sentencia	firme	
por	(1)	haber	atentado	contra	la	vida	y	la	integridad	corporal,	(2)	contra	la	libertad	y	
seguridad	sexuales,	o	(3)	contra	el	normal	desarrollo	psicosexual	de	otras	personas.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/a-dos-semanas-de-elecciones-aprueba-
iem-mecanismos-para-verimicar-que-candidatos-sean-elegibles-23379956	
	
A	menos	de	dos	semanas	de	que	se	realice	la	inédita	elección	judicial	en	Michoacán,	el	
exgobernador	Fausto	Vallejo	Figueroa	advirtió	que	el	proceso	enfrenta	una	“confusión	
brutal”	que	podrıá	derivar	en	desinformación	ciudadana,	desorientación	generalizada	
e	incluso	riesgo	de	inmiltración	criminal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/confusion-brutal-y-riesgo-criminal-
advierte-fausto-en-eleccion-judicial/	
	
El	 presidente	 de	 la	 Fundación	 Ciudadana	 para	 el	 Desarrollo	 Integral	 de	 Michoacán	
(Fucidim),	Roberto	Ramıŕez	Delgado,	advirtió	que,	si	el	1	de	junio	se	registra	un	alto	
nivel	de	abstencionismo	en	la	elección	judicial,	se	deberıá	reconsiderar	la	validez	del	
proceso,	pues	se	comprometerıá	la	legitimidad	del	Poder	Judicial.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alta-abstencion-pondria-en-duda-
legitimidad-de-eleccion-judicial-fucidim/	
	
La	diputada	local	de	Morena	por	el	Distrito	23	de	Apatzingán,	Sandra	Olimpia	Garibay,	
marcó	un	giro	en	su	trayectoria	polıt́ica	al	sumarse	omicialmente	al	bloque	encabezado	
por	 el	senador	 Raúl	 Morón	 y	 el	 exgobernador	 Leonel	 Godoy,	 alejándose	 del	 grupo	
polıt́ico	que	lidera	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/18/diputada-sandra-olimpia-garibay-se-
alinea-con-el-bloque-de-raul-moron-y-leonel-godoy/	
	
Antonio	 Soto	 Sánchez	sostuvo	 un	 encuentro	 este	 dıá	 con	Ciudadanos	 por	 la	
Transformación,	 un	 equipo	 de	 trabajo	 polıt́ico,	 conformado	 por	 ciudadanas	 y	
ciudadanos	que	militan	o	simpatizan	con	los	principios	de	la	transformación	nacional,	
con	 presencia	 en	 diversos	 municipios	 del	 estado,	 reamirmando	 su	 respaldo	 en	 la	
construcción	de	este	segundo	piso,	que	impulsa	la	presidenta	de	la	república	Claudia	
Sheinbaum	Pardo	y	el	gobernador	del	estado,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://pcmnoticias.mx/antonio-soto-apuesta-por-organizacion-territorial-y-permiles-
honestos-en-morena/	
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En	el	marco	de	la	reciente	celebración	del	Día	del	Maestro,	la	titular	de	la	Secretaría	de	
Educación	del	Estado	(SEE),	Gabriela	Molina	Aguilar,	dejó	entrever	sus	aspiraciones	
al	gobierno	de	Michoacán,	cargo	que	se	habrá	de	renovar	en	2027.	
Durante	el	evento,	donde	se	reconoció	a	docentes	con	30,	40	y	50	años	de	servicio,	
Molina	Aguilar	expresó	con	determinación:	“En	este	tiempo	de	mujeres,	estamos	listas”.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gabriela-molina-destap%C3%B3-
aspiraciones-al-gobierno-de-michoac%C3%A1n	
	
El	PRD	Michoacán	puso	en	marcha	la	Casa	del	PRD	en	Zitácuaro,	que	también	funcionará	
como	 Omicina	 de	 Enlace	 Legislativo	 del	 diputado	 local,	 Octavio	 Ocampo.	 Durante	 el	
evento	que	se	desarrolló	 la	mañana	de	este	domingo,	también	se	tomó	protesta	a	los	
Comités	Municipales	de	Zitácuaro	y	Tuxpan.	
https://cbtelevision.com.mx/desde-zitacuaro-el-prd-michoacan-camina-con-rumbo-
claro-hacia-la-consolidacion-de-estructuras/	
	
En	redes	sociales,	simpatizantes	de	Morena	han	estado	difundiendo	“acordeones”	con	
listas	de	candidatos	para	la	elección	judicial	del	1	de	junio,	con	el	min	de	orientar	el	voto	
a	favor	de	aspirantes	con	vıńculos	con	el	partido	guinda,	incluyendo	miguras	cercanas	a	
la	actual	administración	y	exfuncionarios	públicos.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/16/simpatizantes-de-morena-
difunde-acordeones/	
	
Los	 más	 de	 cuatro	 millones	 de	 migrantes	 michoacanos	 que	 radican	 en	 los	 Estados	
Unidos	son	vıćtimas	de	la	falta	de	una	adecuada	polıt́ica	exterior	del	Gobierno	Mexicano,	
lo	 que	 ha	 provocado	 que	 la	 Cámara	 de	 Representantes	 del	 vecino	 paıś	 del	 norte	
pretenda	imponer	un	doble	impuesto	a	las	remesas.	
Ası	́lo	aseguró	Carlos	Quintana	Martıńez,	Presidente	del	Comité	Directivo	Estatal	(CDE)	
del	 Partido	 Acción	 Nacional	 (PAN),	 quien	 advirtió	 que	 al	 gobierno	 de	Morena	 no	 le	
importa	 defender	 la	 soberanıá	 del	 paıś,	 ni	 tampoco	 proteger	 lo	 que	 signimica	 ser	
mexicano.	
https://www.tiempodemichoacan.com/migrantes-michoacanos-victimas-del-
sometimiento-de-morena-ante-estados-unidos-pan/	
	
	
	
	
	
Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	Morelia,	amirmó	que	se	considerará	el	cese	de	
funcionarios	municipales	que	no	acaten	la	disposición	de	"dejar	2027	para	2027".		
En	entrevista	realizada	este	domingo,	en	el	Palacio	Municipal,	Alfonso	Martıńez	remirió	
que	en	reiteradas	ocasiones	ha	dado	la	instrucción	a	los	servidores	públicos	locales	de	
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concentrarse	en	la	realización	de	sus	labores,	el	cumplimiento	de	sus	obligaciones	y	la	
generación	de	resultados	favorables	para	la	población,	durante	el	perıódo	previo	a	la	
temporada	electoral	correspondiente	a	2027.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alfonso-sin-descartar-cese-de-
funcionarios-que-se-adelanten-a-2027/	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	advirtió	que	aquellos	
integrantes	de	su	gabinete	que	abandonen	sus	responsabilidades	en	el	Ayuntamiento	
para	enfocarse	en	actividades	proselitistas	o	actos	anticipados	de	campaña	podrían	
ser	removidos	del	cargo.	
En	entrevista,	el	edil	señaló	que	ha	hecho	un	llamado	claro	a	sus	colaboradores	para	
que	no	se	distraigan	con	aspiraciones	personales	y	se	concentren	en	brindar	
resultados	a	la	ciudadanía.		“Hoy	nos	debemos	a	los	morelianos	y	a	esta	hermosa	
ciudad.	Les	he	pedido	que	no	se	desconcentren,	que	den	resultados,	y	si	alguno	
descuida	su	función,	claro	que	se	considerará	su	cese”,	sentenció.	
https://postdata.news/advierte-alfonso-martinez-seran-cesados-funcionarios-que-
descuiden-su-trabajo/	
	
ras	la	salida	del	anterior	titular,	Alejandro	González	Cussi	y	luego	de	que	José	Pablo	
Alarcón	Olmedo	fuera	designado	como	encargado	de	despacho	de	la	Comisión	de	
Seguridad	Municipal	de	Morelia,	el	nuevo	mando	se	comprometió	a	mantener	la	
continuidad	operativa	y	reforzar	la	estrategia	de	seguridad	pública	en	la	capital	
michoacana.	
En	entrevista,	confirmó	que	su	puesto	de	comisario	permanece	vacante	hasta	que	se	
tome	una	decisión	oficial	durante	la	semana.	Mientras	tanto,	asumirá	funciones	tanto	
administrativas	como	operativas.	
https://postdata.news/ofrece-encargado-continuidad-a-operativos-y-depuracion-
interna-en-la-comision-de-seguridad-de-morelia/	
	
Luego	del	desalojo	a	cargo	de	policıás	estatales	el	pasado	jueves,	el	titular	
del		Departamento	de	Coordinación	de	Agentes	de	Vinculación	Regional	del	gobierno	
de	Michoacán,	Tadeo	Valdez	Pérez	acudió	a	la	tenencia	de	San	Nicolás	Obispo,	donde	
acordó	con	propietarios	de	los	terrenos	donde	se	construye	el	nuevo	Libramiento	de	
Morelia,	la	revisión	de	cada	uno	de	los	casos,	lunes	19	y	martes	20	de	mayo.	
https://postdata.news/compromete-gobierno-de-michoacan-revisar-pagos-a-
propietarios-de-terrenos-del-nuevo-libramiento-de-morelia/		
	
Con	la	construcción	del	teleférico	de	Morelia	y	otras	obras	estratégicas	donde	el	
Gobierno	de	Michoacán	invierte	este	año	más	de	5	mil	millones	de	pesos,	se	construye	
una	mejor	ciudad	donde	habitan	más	de	un	millón	de	personas.	
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El	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	manifestó	que	el	teleférico,	no	es	un	proyecto	
aislado,	sino	que	forma	parte	de	una	estrategia	que	brindará	justicia	social,	mejorará	
la	calidad	de	vida	y	reducirá	las	desigualdades	de	la	población,	a	través	de	la	
implementación	del	primer	Sistema	Integrado	de	Transporte	y	obras	de	
infraestructura	que	conectarán	la	ciudad	de	forma	rápida	y	segura.	
https://www.contramuro.com/teleferico-de-morelia-impulsa-transformacion-
urbana/	
	
Después	de	que	a	través	de	redes	sociales,	se	diera	a	conocer	un	video	en	donde	se	
puede	observar	a	dos	elementos	de	la	Policía	
Morelia	ingerir	bebidas	presuntamente	eran	alcohólicas,	el	encargado	de	
despacho	de	la	Comisión	Municipal	de	Seguridad,	José	Pablo	Alarcón	Olmedo	indicó	
que	éstas	eran	“energéticas”.	
En	entrevista	con	medios	de	comunicación,	el	funcionario	municipal	explicó	que	
por	voluntad	propia,	los	dos	agentes	señalados	se	hicieron	prueba	de	
alcoholimetría,	mismas	que	resultaron	negativas;	además	de	que	se	revisaron	
los	videos	de	sus	cámaras	corporales	arrojando	que	no	estaban	consumiendo	alcohol.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/eran-bebidas-energeticas-policia-morelia-
niega-presunto-consumo-de-alcohol-en-video-viral-23376456	
	
Esta	semana	se	definirá	si	Juan	Pablo	Alarcón	Olmedo	será	ratificado	como	
comisionado	de	Seguridad	Ciudadana	de	Morelia,	luego	de	asumir	como	encargado	de	
despacho	tras	la	renuncia	de	Alejandro	González	Cussi.	
Así	lo	adelantó	este	domingo	en	entrevista	el	presidente	municipal	Alfonso	Martínez	
Alcázar,	quien	elogió	el	perfil	del	actual	mando	y	aseguró	que	la	operatividad	de	la	
corporación	se	mantiene	sin	alteraciones.	
https://www.contramuro.com/ratimicacion-de-juan-pablo-alarcon-comisionado-
policia-de-morelia/	
	
En	Sesión	Solemne	de	Cabildo,	y	como	un	acto	de	profundo	sentido	cıv́ico	e	institucional,	
el	Ayuntamiento	de	Morelia,	encabezado	por	el	presidente	municipal	Alfonso	Martıńez	
Alcázar,	 otorgó	 la	 Presea	 Generalıśimo	 Morelos	 2025	 a	 Monseñor	 Alberto	 Suárez	
Inda,	en	 el	 marco	 del	 484	 Aniversario	 de	 la	 Fundación	 de	 la	 Ciudad,	 como	
reconocimiento	 a	 su	 trayectoria	 ejemplar	 en	 favor	 de	 la	 paz,	 la	 justicia	 social	 y	 los	
valores	humanitarios.	
https://www.changoonga.com/2025/05/18/morelia-cardenal-suarez-inda-recibio-la-
presea-generalisimo-morelos/	
	
Después	de	que	la	presidenta	de	la	República	Mexicana,	Claudia	Sheinbaum	
Pardo	señalara	que	recibirían	con	los	brazos	abiertos	al	Papa	León	XIV	en	caso	de	que	
éste,	quisiera	visitar	México,	el	cardenal	emérito,	Alberto	Suárez	Inda	indicó	que	
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desde	su	competencia	podría	apoyar	la	solicitud	de	que	éste,	llegara	a	Morelia	
tal	y	como	lo	hizo	Francisco	en	2016.	
En	entrevista	con	medios	de	comunicación,	el	clérigo	determinó	que	con	Jorge	
Mario	Bergoglio,	éste	envió	la	solicitud	acompañado	del	apoyo	del	Gobierno	
Estatal	y	Municipal,	sin	embargo,	determinó	que	en	esos	momentos	se	encuentra	
jubilado	y	no	puede	hacer	mayor	labor	para	esta	determinación,	sin	embargo,	
comentó	que	estaría	pendiente	de	cualquier	situación	en	la	que	pudiera	ser	
determinó	utilidad.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/apoyaria-suarez-inda-en-solicitud-para-
que-el-papa-leon-xiv-visite-morelia-23378330	
	
La	Iglesia	católica	debe	atender,	pero	no	dar	prioridad,	a	la	población	sexodiversa,	
declaró	en	rueda	de	prensa	Carlos	Garfias	Merlos,	arzobispo	de	la	Arquidiócesis	de	
Morelia,	luego	de	la	homilía	que	marcó	el	inicio	formal	del	ministerio	petrino	
de	Robert	Francis	Prevost,	papa	León	XIV,	en	la	cual	llamó	a	la	unidad,	a	la	
comunión	y	a	la	fraternidad.	
Al	referir	que	Robert	Prevost,	como	cardenal,	atendió	en	Perú	a	“toda	clase	de	
personas”,	Garfias	Merlos	dijo	que	el	nuevo	sumo	pontífice	“ha	dado	muestras	de	
aceptar	a	los	LGT”,	con	lo	que	intentó	referir	las	siglas	de	la	población	formada	por	
personas	lesbianas,	gays,	bisexuales,	trans	y	sexualidades	e	identidades	diversas	
(LGBT+).	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/iglesia-debe-atender-a-poblacion-
sexodiversa-pero-no-darle-prioridad-carlos-garmias-23378149		
	
El	Observatorio	Socio-Ambiental	de	Morelia	(OSAM)	es	una	asociación	ciudadana	cuyo	
propósito	es	hacer	frente	a	las	problemáticas	socio-ambientales	que	se	presentan	en	la	
ciudad,	 afectada	 desde	 su	 perspectiva	 por	 una	 mala	 planeación	 en	 cuestiones	 de	
movilidad,	acceso	a	la	vivienda	y	recursos	naturales,	además	de	la	vulneración	de	áreas	
verdes	protegidas		fundamentales	para	el	bienestar	ambiental	como	los	son	la	loma	de	
Santa	Marıá	y	el	manantial	de	la	Mintzita.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/18/desinformacion-impide-
participar-observatorio-ambiental/	
	
Alrededor	del	35	por	ciento	de	los	asistentes	al	concierto	conmemorativo	del	484	
aniversario	de	la	fundación	de	Morelia	constará	de	turistas	y	visitantes	que	arriban	a	
Morelia	procedentes	de	otros	municipios	y	estados,	señaló	Telma	Aquique	Arrieta,	
secretaria	de	Turismo	municipal.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/turistas-y-visitantes-acuden-al-concierto-
de-aniversario-de-morelia/	
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Doce	 presuntos	 delincuentes	 vinculados	 al	 Cártel	 Jalisco	 Nueva	 Generación	 (CJNG)	
fueron	abatidos	en	un	operativo,	encabezado	por	la	Marina,	en	Huitzontla,	Michoacán.	
https://www.reforma.com/abate-la-marina-a-12-en-michoacan/ar3006186	
	
En	el	tramo	carretero	de	Zitácuaro	y	Benito	Juárez,	en	la	región	oriente	de	Michoacán,	
grupos	 delictivos	 incendiaron	 seis	 vehıćulos	 con	 el	 min	 de	 bloquear	 la	 circulación	
vehicular,	denunciaron	habitantes	de	esta	zona	ubicada	a	la	entrada	de	Tierra	Caliente	
rumbo	a	Tiquicheo.	
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/05/17/estados/delincuentes-bloquean-
carretera-entre-zitacuaro-y-benito-juarez-en-michoacan	
	
La	 mañana	 de	 este	 sábado	 grupos	 antagónicos	 de	 la	 delincuencia	 organizada,	
presuntamente	 del	 Cártel	 Jalisco	 Nueva	 Generación	 (CJNG)	 y	 la	 Familia	Michoacana	
(FM),	sostuvieron	enfrentamientos	armados,	sobre	la	carretera	Tuzantla-Zitácuaro,	en	
los	que	fueron	quemados	al	menos	6	vehıćulos	para	bloquear	la	vialidad.	Lo	anterior	
desató	un	inmediato	despliegue	de	autoridades	estatales	y	federales	para	reestablecer	
el	orden.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/se-enfrentan-carteles-rivales-al-
oriente-de-michoacan-con-quema-de-vehiculos/	
	
En	la	barranca	de	Chilama	de	la	comunidad	nahua	de	El	Coire,	municipio	de	Aquila,	fue	
localizada	 una	 fosa	 clandestina	 con	 tres	 osamentas,	 informó	 la	 Fiscalıá	 General	 de	
Michoacán	(FGE).	
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/05/16/estados/localizan-fosa-
clandestina-con-tres-osamentas-en-aquila-michoacan	
	
El	copiloto	de	una	camioneta	de	carga	falleció	tras	una	agresión	a	balazos	perpetrada	
en	 la	autopista	Siglo	XXI,	en	 las	 inmediaciones	del	municipio	de	Gabriel	Zamora.	Las	
autoridades	han	comenzado	las	investigaciones	para	esclarecer	el	crimen.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/criminales-balean-camioneta-de-
carga-en-la-siglo-xxi-hay-un-muerto/	
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BUSCAPIÉS	/	Michoacán:	Morón	suma	nuevos	aliados	rumbo	1	2027	
Editorial	Contramuro		
“Raúl	Morón	suma	nuevos	aliados	en	Michoacán,	fortaleciendo	su	proyecto	
rumbo	a	la	candidatura	de	Morena	para	la	gubernatura	en	2027	
Esta	semana	se	prevé	que	continúe	el	engrose	de	la	cargada	a	favor	de	Raúl	Morón	
Orozco	en	sus	aspiraciones	por	abanderar	a	Morena	en	la	candidatura	a	la	
gubernatura	de	Michoacán	en	2027.	
Ante	una	oposición	partidista	muy	menguada,	ha	quedado	claro	que	para	
el	bedollismo	la	oposición	está	dentro	de	su	propio	partido	y	rota	en	torno	al	
senador	de	la	República,	sobre	quien	–ya	se	comenta-	se	avecina	una	fuerte	embestida	
que	buscará	frenar	el	crecimiento	que	ha	venido	registrando.	
Mientras	esto	sucede,	en	estos	días	están	por	registrarse	nuevos	aliados	al	proyecto	
moronista,	en	este	caso,	de	quienes	alguna	vez	fueron	sus	compañeros	de	partido	en	
las	filas	del	sol	azteca.	
La	suma	de	amarillos	se	estaría	oficializando	el	próximo	martes,	en	donde	destaca	el	
caso	de	la	coordinadora	parlamentaria	del	PRD	en	el	Congreso,	Brissa	Arroyo,	quien,	
sin	abandonar	su	militancia	estará	anunciando	su	respaldo	a	Raúl	Morón.	
Pero	no	será	la	única,	también	anunciarán	su	adhesión	–entre	otros-	Julieta	Gallardo	
Mora,	Mauricio	Prieto	Gómez,	Heriberto	Lugo	Contreras,	Francisco	Campos	
Ruiz,	Iván	Madero	Naranjo,	Antonio	Cruz	Lucatero,	y	Miriam	Tinoco	Soto,	los	seis	
últimos,	fueron	compañeros	de	Raúl	Morón	Orozco	en	la	LXXI	Legislatura.	
Bien	dicen	que	en	la	política	los	giros	en	las	alianzas	pueden	ser	de	180	grados,	y	el	
caso	que	nos	ocupa	lo	ejemplifica	de	manera	contundente:	aquellos	que	
fueron	compañeros	de	Legislatura	de	Raúl	Morón	y	le	darán	su	apoyo,	en	2009	
protagonizaron	en	su	contra	un	movimiento	para	destituirlo	como	coordinador	
parlamentario	perredista,	y	fue	la	entonces	dirigente	de	ese	partido,	Fabiola	Alanís,	
quien	salió	en	defensa	del	profesor.	
Asimismo	varios	de	los	hoy	pro	Morón,	no	hace	muchos	años	formaban	parte	del	
equipo	del	hoy	secretario	de	Gobierno,	Carlos	Torres	Piña	dentro	del	PRD,	pero	
acabaron	peleados,	en	algunos	casos	por	temas	de	dinero.	
Al	dirigente	estatal	del	PRD,	Octavio	Ocampo	Córdova,	ya	hay	quien	lo	señala	de	
incontinente,	por	no	mostrar	capacidad	para	aglutinar	las	menguadas	fuerzas	y	
militancia	que	le	quedan	a	su	partido.”	
https://www.contramuro.com/raul-moron-suma-aliados-a-la-gubernatura-de-
michoacan-en-2027/	
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DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	¿Qué	le	sale	bien	a	la	4T?	
Por	Jaime	López	Martínez.		
La	tragedia	del	buque	escuela	de	la	Marina	mexicana,	Cuauhtémoc,	este	sábado	en	el	
puerto	de	Nueva	York,	se	inscribe,	sí	o	sí,	en	el	sello	de	la	4T:	la	ineficacia	en	todo	lo	que	
diseña	y	ejecuta.	
En	 realidad,	 la	 pregunta	 es:	 ¿qué	 le	 sale	 bien	 a	 la	 4?	 Podría	 argumentarse	 que	 los	
programas	sociales	si	los	medimos	exclusivamente	en	los	resultados	electorales,	no	en	
la	reducción	de	la	pobreza.	
Lo	 que	 toca	 la	 4T	 lo	 despedaza.	 Si	 algo	 caminaba,	 lo	 aniquila.	 Si	 algo	 surge	 ahora,	
inevitablemente	resulta	un	fracaso:	
Un	 aeropuerto	 que	 nadie	 usa;	 una	 refinería	 que	 no	 refina;	 un	 tren	 que	 además	 de	
ecocida	es	inoperante;	universidades	del	bienestar	sin	alumnos;	hospitales	sin	insumos,	
equipo	ni	medicinas;	una	súper	 farmacia	que	surte	dos	recetas	al	día	y	ya	mejor	 fue	
convertida	 en	 bodega	 de	 tiliches;	 carreteras	 intransitables	 tanto	 por	 la	 inseguridad	
como	por	su	falta	de	calidad;	una	Guardia	Nacional	que	es	un	cero	a	la	izquierda	en	el	
escenario	de	inseguridad	y	empoderamiento	del	narco;	Segalmex	que	sólo	sirvió	para	
el	más	grade	acto	de	corrupción	gubernamental.	
Hay	una	 razón	en	 toda	esa	 tragedia	y	 la	 impuso	López	Obrador:	noventa	por	 ciento	
lealtad,	 diez	 por	 ciento	 eficacia.	 En	 los	 gobiernos	 de	 la	 4T	 todo	 es	 improvisación	 y	
corrupción.	Mientras	haya	lealtad,	qué	importa	que	los	responsables	de	la	marcha	del	
gobierno	 sean	 la	 ineficacia	 andando.	 No	 hay	 controles	 de	 calidad	 en	 nada,	 nadie	
supervisa	resultados;	todo	es	al	“ái	se	va”	porque	no	hay	consecuencias	de	nada,	nadie	
paga	platos	rotos.	
Y	 en	 las	 fuerzas	 armadas	no	 tenia	porqué	 ser	diferente:	 el	 buque	Cuauhtémoc	 lleva	
cuatro	décadas	recorriendo	 los	mares	y	puertos	de	 todo	el	mundo,	como	escuela	de	
cadetes.	 Siempre	 con	 estándares	 de	máxima	 calidad	 en	 su	 operación.	Un	 orgullo	 de	
México.	Al	margen	del	resultado	de	la	indagatoria,	lo	que	sucedió	el	sábado	en	Nueva	
York	 solo	 puede	 explicarse	 justo	 por	 el	 relajamiento	 de	 políticas	 públicas	
gubernamentales:	un	párvulo	supervisaría	antes	de	pasar	por	debajo	de	un	puente,	su	
altura	para	saber	si	un	objeto,	un	navío	en	esta	ocasión,	puede	o	no	pasar	por	debajo,	
dependiendo	de	la	altura	de	éste,	obviamente.	¿Es	tan	difícil?	
Pues	 en	 los	 tiempos	 estelares	 de	 la	 4T,	 sí,	 hasta	 eso	 se	 complica.	 Solo	 que	 en	 esta	
ocasión,	 el	 relajamiento	y	el	descuido	 resultó	en	 tragedia,	 con	 la	pérdida	de	vida	de	
marinos.	Marinos	que	no	tuvieron	que	perecer	en	cualquier	gobierno	medianamente	
decente.	Las	cosas,	como	son.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/que-le-sale-bien-a-la-4t/	
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El	rostro	humano	de	la	educación	en	Michoacán:	equidad,	justicia	y	perspectiva	
de	género	
Por:	Marisol	Regalado	Moreno	
	
Cada	15	de	mayo	se	conmemora	en	México	el	Dıá	de	las	Maestras	y	los	Maestros.	Más	
allá	de	una	efeméride,	esta	fecha	representa	una	oportunidad	para	remlexionar	sobre	el	
papel	 crucial	 que	 desempeña	 el	magisterio	 en	 la	 construcción	 de	 una	 sociedad	más	
justa,	equitativa	y	consciente.	
Las	 y	 los	 docentes	 no	 solo	 imparten	 conocimientos.	 En	 múltiples	 contextos,	
especialmente	 los	 más	 vulnerables,	 asumen	 también	 roles	 de	 cuidado,	 contención	
emocional	y	guıá	personal.	Para	muchas	niñas,	niños	y	adolescentes,	 la	escuela	no	es	
únicamente	 un	 espacio	 de	 aprendizaje:	 es	 un	 refugio.	 Es	 ahı	́ donde	 encuentran	
estabilidad,	 afecto	 y	 acompañamiento	 que	 a	 menudo	 no	 están	 presentes	 en	 otros	
ámbitos	de	su	vida.	
https://mimorelia.com/columna/el-rostro-humano-de-la-educaci%C3%B3n-en-
michoac%C3%A1n-equidad-justicia-y-perspectiva-de-g%C3%A9nero	
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Atender	y	resolver	la	problemática	magisterial	
Por:	Horacio	Erik	Avilés	Martıńez	
	
Michoacán,	cuna	de	personajes	que	han	dejado	huella	en	la	educación	nacional,	desde	
José	Marıá	Morelos	y	Pavón,	como	Melchor	Ocampo	y	diputados	constituyentes	como	
Francisco	J.	Múgica	Velázquez	y	Jesús	Romero	Flores	ha	forjado	a	lo	largo	de	décadas	un	
cuerpo	 docente	 con	 una	 clara	 identidad	 combativa,	 heredera	 de	 los	 ideales	
revolucionarios	y	de	la	visión	socialista	de	la	educación	impulsada	por	Lázaro	Cárdenas	
durante	su	gobierno	estatal	(1928-1932)	y	federal	(1934-1940).	
La	historia	del	magisterio	michoacano	está	intrıńsecamente	ligada	a	las	luchas	sociales	
que	han	deminido	la	identidad	del	estado.	Desde	los	movimientos	de	las	décadas	de	1980	
y	1990	contra	el	"charrismo	sindical",	pasando	por	la	participación	en	el	movimiento	
magisterial	de	1989	que	dio	origen	a	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	
Educación	 (CNTE),	hasta	 las	recientes	movilizaciones	contra	 las	reformas	educativas	
del	régimen	vigente,	los	maestros	michoacanos	han	mantenido	una	postura	crıt́ica,	por	
momentos	confrontativa,	pero	también	propositiva	frente	a	las	polıt́icas	educativas	que	
afectan	sus	condiciones	laborales	y	la	calidad	de	la	enseñanza.	
https://mimorelia.com/columna/atender-y-resolver-la-problem%C3%A1tica-
magisterial?utm_source=website&utm_medium=related-stories	
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15	días	para	aniquilar	la	justicia	
Por:	Alejandro	Moreno	
	
México	está	a	punto	de	vivir	uno	de	los	episodios	más	oscuros	y	determinantes	de	su	
historia	institucional:	en	tan	solo	15	dıás,	se	pretende	redeminir	la	estructura	del	Poder	
Judicial	de	la	Federación,	no	para	fortalecerlo,	sino	para	someterlo.	Lo	que	se	presenta	
como	un	ejercicio	de	“democracia	participativa”	en	realidad	es	una	maquinaria	electoral	
amañada,	construida	para	legitimar	lo	que	ya	está	decidido:	la	colonización	del	sistema	
de	justicia	por	parte	del	poder	polıt́ico	en	turno.	
La	forma	en	que	se	han	permilado	las	candidaturas	para	ministros,	magistrados	y	jueces	
revela	una	profunda	irresponsabilidad.	No	hubo	miltros	serios	ni	procesos	rigurosos	de	
evaluación	que	garantizaran	que	los	aspirantes	sean	personas	honestas,	preparadas	y	
comprometidas	con	la	ley.	Cualquiera	puede	postularse,	y	eso	incluye	a	quienes	tienen	
antecedentes	 cuestionables,	 vıńculos	oscuros	o	una	 lealtad	 incondicional	 a	 intereses	
ajenos	 a	 la	 justicia.	 El	 resultado	 será	 la	 destrucción	 de	 la	 carrera	 judicial	 basada	 en	
méritos	 y	 la	 imposición	 de	 permiles	 dóciles,	 dispuestos	 a	 servir	 al	 poder	 y	 no	 a	 la	
Constitución.	
https://mimorelia.com/columna/15-d%C3%ADas-para-aniquilar-la-
justicia?utm_source=website&utm_medium=related-stories	
	
--	
	
Coacción	electoral	
Por:	Jorge	A{ lvarez	Banderas	
	
Obligar	a	alguien	a	votar	por	determinados	candidatos	en	la	inconstitucional	elección	
de	impartidores	de	justicia	en	México	este	primero	de	junio,	resulta	contrario	a	derecho,	
la	 coerción	 o	 coacción	 que	 se	 está	 realizando	 a	 nivel	 nacional,	 para	 votar	 por	
determinados	candidatos	desde	las	huestes	del	omicialismo	no	es	propia	de	un	sistema	
democrático	constitucional	de	derecho,	pone	en	peligro	la	libertad	del	sufragio,	sin	que	
necesariamente	se	deban	demostrar	hechos	de	violencia,	amenazas	o	algún	otro	acto	
material.	
En	una	elección	ordinaria,	donde	intervienen	los	partidos	polıt́icos,	son	estos	los	que	
denuncian	hechos	de	este	tipo	ante	la	autoridad	electoral,	en	la	elección	del	próximo	1	
de	junio	no	intervienen	partidos	polıt́icos,	la	denuncia	tendrıá	que	venir	de	los	propios	
candidatos	contendientes,	sin	necesidad	de	requerirse	la	ejecución	de	un	acto	material	
o	 comprobable,	 por	 haberse	 solicitado	 expresamente	 el	 apoyo	 a	 una	 candidatura	 o	
candidaturas.	
https://mimorelia.com/columna/coacci%C3%B3n-
electoral?utm_source=website&utm_medium=related-stories	
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